
18 мая, среда

Улумбекова Гузель Эрнстовна
"Вопросы экономики касаются каждого гражданина нашей страны, нашего будущего."

Клепач Андрей Николаевич
"Мы находимся в условиях не просто санкций, а определенной экономической блокады со стороны 
Запада."

Клепач Андрей Николаевич
"Санкции бьют и по мировой экономике. Наибольшие потери здесь несет Европа, а также Япония, 
США и Китай. Этот «бумеранг войны» бьет по всем. Будет увеличиваться голод в всем мире."

Клепач Андрей Николаевич
"Реальная стоимость рубля в настоящее время по паритету покупательной способности: 26-30 руб. "

Клепач Андрей Николаевич
"Возможность правительства увеличить расходы на поддержку населения – она есть, так как есть 
профицит бюджета."

Клепач Андрей Николаевич
"Очень важно, какая долгосрочная конструкция экономики будет, и какие будут расходы на науку. 
Необходимо увеличить расходы на науку в 2-3 раза, а также изменить ситуацию с управлением и 
доверием к ученым. "

Нигматулин Роберт Искандерович
"Производство в нашей стране в основном – сборочное, основанное на импортных комплектующих."

Нигматулин Роберт Искандерович
"По прогнозу Росстата скоро естественная убыль населения в РФ будет 600 тыс. человек в год."

Нигматулин Роберт Искандерович
"Для снижения смертности необходимо увеличить финансирование здравоохранения."

Нигматулин Роберт Искандерович
"Необходимо восстановить управление РАН научными институтами и возродить Российскую академию 
медицинских наук."

Нигматулин Булат Искандерович
"Сегодняшний вызов нашей российской цивилизации жесткий и жестокий."

Нигматулин Булат Искандерович 
"Всего 20% населения у нас может купить товары длительного потребления, взять ипотеку, а уровень 
бедности -высокий. "

Улумбекова Гузель Эрнстовна
"Коэффициент рождаемости в нашей стране падает, а коэффициент фертильности составляет всего 
1,5."

Улумбекова Гузель Эрнстовна
"Число женщин активного детородного возрасте 20-34 года каждый год в нашей стране сокращается 
на 400 тыс. человек. В этой ситуации у нас нет никаких шансов без дополнительных мер увеличить 
рождаемость."

Улумбекова Гузель Эрнстовна
"Необходимо увеличить материнский капитал в 2 раза, увеличить поддержку семей с детьми и создать 
дружелюбную среду для детей."



19 мая, четверг

Мурашко Михаил Альбертович 
"От имени Министерства здравоохранения рад приветствовать участников и организаторов конгресса 
и поздравить с юбилейной датой."

Мурашко Михаил Альбертович 
"Сегодня наша главная цель - обеспечить увеличение ожидаемой продолжительности жизни граждан."

Хубезов Дмитрий Анатольевич
"Позвольте выразить вам слова уважения и благодарности за ваш труд и во время пандемии и теперь, в 
условиях санкций."

Хубезов Дмитрий Анатольевич
"Мы обязаны решать наши стратегические задачи, но, теперь, в значительно более жестких условиях."

Хубезов Дмитрий Анатольевич
"Необходима единая координирующая структура в области разработки лекарств и развития 
фармацевтической промышленности, а также развитие производства оборудования для производства 
лекарств."

Хубезов Дмитрий Анатольевич
"Цифровой прорыв в здравоохранении, который мы имеем в настоящее время, должен быть 
значительно усилен в будущем, и мы должны оперировать действительно Big Data."

Хубезов Дмитрий Анатольевич
"Самый важный вопрос сейчас в здравоохранении – это кадры, их недостаток. Эту задачу нам 
предстоит решать."

Котова Евгения Григорьевна 
"Мы обязательно оценить последствия COVID-19 и вынести уроки из этой пандемии для системы 
здравоохранения."

Котова Евгения Григорьевна 
"На протяжении 2 лет пандемии приостанавливались профилактические программы в первичной 
звене. У населения накопился высокий спрос на эти программы. Поэтому важно увеличить пропускную 
способность первичного звена и увеличить его эффективность."

Котова Евгения Григорьевна
"Мы должны перейти в формат проактивной работы с населением. Это значит, оценивая и 
стратифицируя индивидуальные риски развития и прогрессирования заболеваний, приглашать на 
прием пациентов высокого риска."

Котова Евгения Григорьевна 
"Мы должны перейти к паспортизации регионов РФ, включающую в себя медико-демографическую 
ситуацию в конкретном регионе, инфраструктуру и ситуацию с кадрами в системе здравоохранения."

Павлюков Дмитрий Юрьевич 
"Задачи Росздравнадзора на 2022 г. в части контроля и надзора: концентрация на профилактике и 
предупреждении нарушений, повышение эффективности и результативности профилактических 
контрольных мероприятий, развитие цифровой трансформации государственных услуг, участие в 
создании ЕГИСЗ и внедрение цифровых технологий."

Голодец Ольга Юрьевна
"Сегодня Сбер является абсолютным технологическим лидером в стране: более 100 млн. 
корпоративных и частных клиентов, 5,4 млрд. операций ежемесячно, 90% решений в сфере 
кредитования принимаются с использованием ИИ, время рассмотрения кредитной заявки – 3 мин., 
70% HR процессов Сбера используют виртуальный ассистент."



Голодец Ольга Юрьевна
"Индустрия здравоохранения Сбера представлена в государственном, корпоративном и частном 
сегменте: 7099 клиник включено в периметр услуг СберЗдоровье, 155 тыс. пациентов, 43 региона 
охватывает дистанционный мониторинг хронических больных СберЗдоровье."

Багненко Сергей Федорович
"Ежегодно в нашей стране совершается 45 млн. выездов СПМ, это самая устойчивая система. Наши 
граждане уверены, что СПМ – это то, чего его лишить нельзя. "

Багненко Сергей Федорович
"За последние 20 лет в системе здравоохранения произошли значительные позитивные изменения. 
Однако проблем еще много, и из них главная – кадровая проблема."

Виллевальде Светлана Вадимовна
"Доля отдельных нозологий в структуре смертности от БСК в разрезе субъектов РФ различается и 
может стать основой для разработки индивидуальных региональных мероприятий. "

Бойцов Сергей Анатольевич 
"В нашей стране распространенность факторов риска ССЗ по-прежнему очень высока, в основном за 
счет увеличивающейся распространенности ожирения. Это тянет за собой повышение 
распространенности артериальной гипертонии, а это независимый фактор риска смерти."

Бойцов Сергей Анатольевич 
"В 2019 г. в РФ проведено 39 тыс. операций АКШ и 254 тыс. чрезкожных коронарных вмешательств. "

Чехонин Владимир Павлович
"В РФ расходы на науку в области медицины и здоровья в 23 раза меньше, чем в США. Наблюдается 
снижение количества кандидатских и докторских диссертаций в области наук о медицине на 78%. 
Госрасходы на ЛП в 3 раза ниже, чем в странах ЕС. "

Дмитриев Виктор Александрович
"Нам приходится выполнять три задачи: сохранить цены, прибыльность производителей, и 
ассортимент лекарственных препаратов. Лекарства не попадают под санкции. Сейчас, в основном, мы 
видим проблемы с логистикой."

Коробко Игорь Викторович
"Для того, чтобы научная система работала эффективно, должно быть 3 KPIs: целеполагание, 
ориентация разработчиков на конечный результат и быстрота принятия решений."

Гриднев Олег Владимирович
"Среди всех офтальмологических препаратов российские препараты составляют только 10%, а в 
сегменте современных препаратов для лечения глаукомы доля российских препаратов составляет 
только 0,4%. Когда мы анализируем проблемы, мы видим, что некоторые препараты вообще 
отсутствуют на рынке РФ. "

Дурнев Андрей Дмитриевич
"В нашей стране существует проблема с квалификацией центров, проводящих доклинические 
исследования. Также в нашей стране не существует питомников, в которых выращиваются 
лабораторные животные, которые необходимы для доклинических исследований."

Замятнин Андрей Александрович
"Сеченовский университет за последние годы создал инфраструктуру полного цикла по созданию 
новых лекарственных препаратов. Тем не менее, серьёзной проблемой является разрыв между 
отраслями: разработкой и производством. "

Кудлай Дмитрий Анатольевич
"Очень важна кооперация и организация, например, консорциумов, чтобы был ответ за конкретный 
результат."

Шипков Владимир Григорьевич
"Ни одна из компаний-членов AIPM наш рынок не покинула, и мы продолжаем миссию по обеспечению 



доступности зарубежных лекарств. Есть проблемы с логистикой, она усложнилась, удлинилась и стала 
дороже в 5 -10 раз. "

Сычев Дмитрий Алексеевич
"Есть большая разница: врач знает клинические рекомендации, и врач их применяет на практике. В 
этой ситуации важно, чтобы создавались системы поддержки принятия клинических решений для 
автоматизации клинических рекомендаций и помощи врачу."

Ожгихин Иван Владимирович
"Миссия Консорциума «Медицинская техника»: объединение российских производителей для 
выработки консолидированных инициатив по развитию производства медицинской техники в РФ."

Ожгихин Иван Владимирович
"Доля российских МИ в 2021 г. составила 26%, объем рынка МИ – 694 млрд. руб."

Ожгихин Иван Владимирович
"Необходимо создание центра компетенций по сервисному обслуживанию медицинской техники в РФ"

Ванин Сергей Юрьевич
"Ни одна компания из членов Ассоциации международных фармацевтических изделий (IMEDA) не 
заявила, что она покидает рынок."

Иванов Игорь Владимирович
"Теперь есть возможность пре-регистрационного консультирования производителя МИ (ПП №552) – это 
беспрецедентная мера."

Годков Михаил Андреевич
"На сегодняшний день около 85% информации для постановки диагноза врач получает из 
лабораторной диагностики. На сегодняшний день около 85% оборудования для лабораторной 
диагностики – импортное. Нужно обеспечить наличие и работоспособность этого оборудования. Важно 
также обеспечение реагентами для этого оборудования. Третья проблема – IT, прежде всего то 
программное обеспечение, которое управляет приборами. "

Залманов Борис Михайлович
"Характерной особенностью российского производства медицинского оборудования является то, что на 
большой части предприятий осуществляется финальная сборка конечной продукции из готовых узлов 
и компонентов."

Залманов Борис Михайлович
"Мы убеждены, что необходимо создать специализированные отраслевые инжиниринговые центры для 
разработки унифицированных узлов, которые смогут использовать производители для выпуска 
конечной продукции."

Вахромеева Екатерина Александровна
"Сименс Здравоохранение видит важность обеспечения качественных решений для здравоохранения в 
РФ в текущих условиях. Доступность медицинских изделий можно повысить путем применения гибких 
моделей, таких как лизинг, контракты жизненного цикла и т.д."



20 мая, пятница

Домников Анатолий Иванович
"Проблема кадрового голода в системе здравоохранения обусловлена низким социальным статусом 
медицинских работников."

Домников Анатолий Иванович
"Профсоюз медицинских работников считает, что статистические показатели не отражают реальную 
оценку труда медработников и настаивает на изменении методики целевых показателей «дорожных 
карт»."

Домников Анатолий Иванович
"Необходимо фиксировать перечни и размеры над-тарифных выплат медицинским работникам."

Кадыров Фарит Накипович
"Мы должны заранее предвидеть те риски, которые могут возникнуть при оплате труда при переходе 
на новую систему. "

Кадыров Фарит Накипович
"Нужно платить врачам хотя-бы в 2 раза выше в среднем по субъекту РФ по окладу."

Рагозин Андрей Васильевич
"Вопреки распространенным в РФ представлениях об уплате социальных взносов из средств 
работодателя де-факто эти отчисления производятся из трудового дохода (заработной платы) 
работников независимо от того, как они уплачиваются: работником, работодателем или солидарно."

Рагозин Андрей Васильевич
"Ставка Налогового клина (Tax wadge) в РФ значительно выше, чем в развитых странах."

Рагозин Андрей Васильевич
"Первопричина «сдерживания затрат на здравоохранение» в РФ – необходимость 
ограничения/снижения Налогового клина как условие роста экономики."

Власов Ян Владимирович 
"Задача нашего пациентского сообщества — это донести до президента не только важность повышения 
зарплат для врачей, но и технологии этого повышения."

Джозеф Плискин
"Ограничения системы: любой существенный фактор, который не дает медицинской организации 
достичь ее целей. Это включает: ресурсные ограничения, рыночные ограничения, стратегические 
ограничения, фиктивные ограничения."

Джозеф Плискин
"Эффективность — это максимизация использования ограничений. Например, можно увеличить 
использование «узкого места» до достижения 100%, а также снизить неэффективное время работы 
«узкого места»."

Гусев Александр Владимирович
"Системы поддержки принятия клинических решений – это информационные системы, которые 
связывают клинические рекомендации с данными, имеющимися в отношении конкретного пациента, 
влияя на принятие клинических решений для более эффективного оказания медицинский помощи."

Гусев Александр Владимирович 
"Ключевая роль СППВР: соединить данные и знания."

Гусев Александр Владимирович
"Сегодня большие данные позволяют повысить точность постановки диагноза и прогнозирования 
развития заболеваний."

Енгалычев Дамир



"Цифровая терапия – основанный на данных вид терапевтического вмешательства, реализуемый 
программным обеспечением в условиях реальной клинической практики для предотвращения, 
управления или лечения заболеваний."

Крюков Евгений Александрович
" Наша компания создала одну из первых программ анализа изображений при COVID-19 и получили 
хорошие отзывы врачей."

Крюков Евгений Александрович
"На платформе MDDC врачи клиник могут получить готовое заключение после так называемого 
«цифрового консилиума»"

Прохоренко Николай Федорович
"На мой взгляд, ИИ и все, что с ним связано, еще не устраивает до конца практиков, нет доказанного 
результата и доказанного клинического эффекта."

Улумбекова Гузель Эрнстовна
"Для внедрения цифровизации здравоохранения в стране и в отдельных медицинских организациях 
необходимо не менее 10% от общего бюджета"

Никонов Евгений Леонидович
"Люди давно ждут позитивных изменений в здравоохранении и в целом в социальной сфере. И какие-то 
шаги мы делаем, например, заключили концессионные соглашения по строительству школ. Но в 
здравоохранении пока тишина. А есть такие области в здравоохранении, которые могут вытянуть 
только частники: «регион заботы» паллиативная помощь и т.д."

Даванков Владислав Андреевич
"Здравоохранение может быть одним из драйверов экономики, но нужны единые стандарты и правила 
игры. В принципе нужно расширять ту сферу услуг, которые могут оказывать частные компании. 
COVID-19 показал, что можно принимать хорошие законы, и достаточно быстро."

Муслимов Муслим Ильясович
"Нужно формировать доверие между регулятором, врачами и организаторами здравоохранения и 
пациентским сообществом."

Ярвиц Анна Аркадьевна
"Необходимо объединить государственное и частное здравоохранение в одну суперсистему в интересах 
пациентов и общества."

Лудупова Евгения Юрьевна 
"Здравоохранение Бурятии: 57 МО, 220 частных МО, более 6700 коек, 3658 врачей и 9152 средних 
медработника. "

Лудупова Евгения Юрьевна 
"Во время эпидемии COVID-19 нам помогли: слаженная работа управленческой организации, 
поддержка населения и руководства, выделение средств, совместная работа с Роспотребнадзором, 
полное лекарственное обеспечение, стандартизация деятельности и максимальное информирование 
населения."

Лысенко Марьяна Анатольевна
"Опыт Москвы в борьбе с COVID-19 – это жесткая и постоянная сцепка руководства города с 
клиницистами-врачами и другими службами и это стало одним из составляющих успеха. У нас был 
оперативно перестроен коечный фонд, с использованием временных конструкций. Очень важным 
моментом в Москве была организация клинического комитета. Большой объем работы был проведен в 
формате дистанционной медицины. Также было принято решение быть максимально открытыми, было 
организовано дистанционное общение с регионами. "

Горелов Александр Васильевич
"У нас к началу эпидемии в 18 регионах не было инфекционных больниц, на педиатрических 
факультетах кафедры инфекционных заболеваний упразднены, переподготовка врачей по 
инфекционным заболеваниям – 5 часов."


